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Acclimater les plantes exotiques

Il y a beaucoup d’échanges de plantes 
entre la France et les autres pays 
entre 1600 et 1800. 
Le climat est doux à Rochefort en hiver. 
Des plantes arrivent par bateau 
d’Amérique du Sud ou des Caraïbes, 
par exemple de Guyane. 
Elles restent quelque temps 
dans le jardin botanique de Rochefort. 
Elles s’habituent petit à petit au climat. 
Certaines partent ensuite dans les jardins  
du Muséum d’histoire naturelle à Paris. 
Vous pouvez voir certaines de ces plantes 
dans le jardin d’Utopies, 
par exemple la menthe ou l’abricot.
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René-Primevère Lesson

René-Primevère Lesson est pharmacien  
et naturaliste dans les années 1800.
Un naturaliste est un expert  
en sciences naturelles, 
par exemple en botanique.
La botanique est l’étude des plantes.
René-Primevère Lesson enseigne  
la botanique à l’École de médecine navale.

Il y a beaucoup de plantes dans le jardin 
de l’École de médecine navale  
à cette époque :
     •	 des plantes rares
     •	 des plantes exotiques
     •	 des plantes locales

c’est-à-dire des plantes qui poussent 
dans la région de Rochefort
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René-Primevère Lesson étudie  
les plantes du jardin.

Il écrit un livre en 1835. 
Le livre s’appelle Flore Rochefortine. 
René-Primevère Lesson parle  
des plantes locales dans son livre.  
Le livre est conservé à la bibliothèque 
de l’École de médecine navale.

Les parcelles du jardin s’inspirent 
du livre de René-Primevère Lesson. 
On peut voir dans les parcelles : 
     •	 des arbres fruitiers
     •	 des herbes aromatiques  
comme de la menthe
     •	 des fleurs de toutes les couleurs
Ces plantes étaient cultivées autrefois 
dans la région. 
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Le voyage des plantes 

Entre 1600 et 1850 des chirurgiens, 
pharmaciens et médecins de Marine 
partent en bateau pour :
     •	 faire la guerre 
     •	 explorer le monde

Ils rapportent beaucoup de plantes. 
Cela permet d’apprendre  
beaucoup de choses sur le monde  
et les plantes.

Ils s’intéressent  
aux propriétés médicinales des plantes. 
Certaines plantes sont inconnues  
en Europe. 
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Ils s’intéressent aussi 
à ce que les populations qu’ils rencontrent 
utilisent pour soigner.

Le jardin d’Utopies rappelle les liens
entre la Marine et la botanique : 
     •	 la parcelle centrale a la forme  
d’une coque de navire
     •	 l’arbre et les plantes qui poussent  
le long de l’arbre ressemblent  
à un mât et sa voile
     •	 il y a une ancre dans une parcelle


